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Le mot du Maire 

Madame Monsieur,  

Nous avons connu cette année une sécheresse exceptionnelle. Grâce à l'effort de chacun, nous 

avons pu maintenir les réservoirs pleins et prévenir les incendies.  

Malgré les pluies du mois de septembre, les réserves ne sont pas à leur niveau habituel et nous 

devons continuer à faire attention. Nous devrons aussi être vigilants avec les consommations 

d'énergie.  

La vie communale se poursuit et le comice agricole a connu un réel succès. Merci à tous les or-

ganisateurs. Cet automne nous allons continuer à travailler sur nos nombreux projets et nous 

restons mobilisés et disponibles. 

Bien à vous. 

DécèsÊ: 

· GUICHARD André  le 5 août 2022 

· POITE Yvette  née  LEPRIINCE  le 23 août 2022 
 

Etat civil 

MariagesÊ:Ê 

· COUTURIER Lauren  et VIZZUTTI Sylvain  le 16 juillet 2022 

· BONNET Pauline et VARILLON Grégoire le 08 octobre 2022  

NaissancesÊ: 

· MARINO  Lily-Rose le 24 juin 2022 

· MARGUERET Mya  le 03 août 2022 
 

Informa ons Municipales Ê→ÊLesÊbrèvesÊÊ 

Adressage : La base adresse locale et la base adresse 
nationale sont désormais alimentées et certifiées. Les 
opérateurs de téléphonie, de fourniture d'énergie, de 
systèmes de géolocalisation , ... peuvent maintenant se 
mettre à jour. 

Infos web :  le site de la commune sera en ligne 
d’ici à mi-novembre. N’hésitez pas à le consulter 
et à nous adresser des articles et des photos pour 
l’alimenter. 

https://stbaudilleetpipet.fr/ 

Nous avons aussi simplifié l'adresse mail de la 
commune, l'ancienne adresse continuera de fonc-
tionner mais merci de privilégier la nouvelle :  

mairiesbp@orange.fr 

Cimetières :  L’équipe municipale a procédé à l’éva-
cuation des déchets dans les deux cimetières de la 
commune. Dans un but écologique, et, afin de faciliter 
notre travail, nous vous remercions de bien séparer 
les déchets verts et  les plastiques. 
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Radar pédagogique : Nous avons fait l’acquisition d’un radar pédagogique afin de sensibiliser les automobi-
listes à respecter la limitation de vitesse lors de la traversée du village. Nous avons fait le choix pour l’instant 
de ne pas installer de ralentisseurs ou de chicanes afin de ne pas gêner le passage des engins agricoles ou de 
chantiers ;  mais nous comptons sur le bon sens de chacun pour respecter cette limitation de 30 km/h  afin 
de préserver les riverains de cette route. 

Diffusion de l’information communale : Nous allons mettre en place une liste de diffusion par mail. Cela 
nous permettra d'informer en temps réel les habitants des évènements locaux qui peuvent les concerner 
(coupure d'eau, travaux de voirie, alertes sanitaires, risques météo, …). Si vous souhaitez être destinataires de 
cette communication, en conformité avec le Règlement Général de Protection des Données Privées, nous 
vous demandons de compléter et de nous retourner le coupon contenu dans le courrier qui est joint à ce San 
Pancrassou. 

L’eau  

La situation est moins préoccupante qu'au plus fort de la sécheresse mais nous ne sommes pas encore re-
venus tout à fait à l'étiage habituel. Il faut espérer des pluies régulières en automne et au printemps et de la 
neige cet hiver pour combler un déficit hydrique qui reste conséquent. 
 Nous avons rencontré la commune de Mens pour tirer un bilan de l'été et réfléchir à des solutions en cas 
de nouvelle sécheresse. 
 Nous travaillons aussi sur le risque incendie et nous allons faire un schéma d'amélioration du réseau de 
défense contre l'incendie. 
 L'étude sur la turbidité de l'eau de la Vanne se termine, nous aurons une présentation définitive des con-
clusions courant novembre. Nous avons eu, en juillet, une première ébauche ; avec une certitude, nous de-
vons améliorer le rendement du réseau (fuites, fraude, comptage, …). Nous devrons choisir un mode de 
traitement de la turbidité parmi plusieurs solutions. Nous privilégierons les solutions les plus naturelles 
possibles. 
 Les agriculteurs auront été en première ligne sur le front de la sécheresse et de la prévention des incen-
dies. Nous tenons à les remercier de leur vigilance et de leur investissement. Une réunion sera organisée 
prochainement pour travailler sur des solutions de stockage d'eau. 

Informa ons Municipales →ÊLesÊdossiersÊenÊcours 

Ruches : La campagne annuelle de déclaration obligatoire de ruches a commencé. Elle est ouverte depuis le 
1er septembre et jusqu'au 31 décembre 2022. 

La déclaration se réalise en ligne via le site : https://agriculture-portail.6tzen.fr/default/requests/Cerfa13995/ 

ou si vous ne disposez pas d’internet par voie postale avec cette année un nouveau CERFA N°139995*05 à 
envoyer à la nouvelle adresse indiquée sur le CERFA. 

A propos des ruches, on nous signale que mettre des vieux pots de miel à proximité des ruches pour les nour-
rir est une fausse bonne idée. Cela engendre des conflits entre les colonies d'abeilles et perturbe leur bon 
fonctionnement.  

Eclairage public : nous avons entamé un travail de recensement de nos points d'éclairage, certains doivent 
être remplacés par des ampoules consommant moins. Parallèlement, nous allons tester, lorsque c'est pos-
sible, l'extinction une partie de la nuit. Les modalités définitives de réduction de cet éclairage feront l'objet 
d'une consultation.  
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Antenne de La Guichardière :  

Les premiers tests se déroulent sur cette deuxième quinzaine d'octobre. Cette phase permettra de réaliser 
toutes les optimisations nécessaires. Il sera donc normal que pendant cette période le service ne soit pas 
stable. L'allumage définitif devrait pouvoir ensuite être prononcé vers la mi-novembre. 

Fibre :  

En ce qui concerne la fibre, pas de réponse officielle à notre demande d'information sur les délais d'implanta-
tion. Sur le site d'Isère Fibre, aucune éligibilité pour l'instant mais des éligibilités sur Mens. Sur le site de l'AR-
CEP, il semble qu'une dizaine de points (mairie et entreprises ?) seraient éligibles. Il est difficile de se faire une 
idée précise de la situation. Nous continuons à solliciter nos interlocuteurs  

 

Informa ons Municipales Ê→ÊLesÊtravauxÊÊ 

Ce qui a été fait 

Réparation de plusieurs fuites (St Bauvais, Pignoret, …). 

Résolution du problème de déviation des eaux pluviales sur La Scierie. 

La réparation de conduites au niveau du captage de la Vanne qui ont été mises à nu à la suite d'intem-
péries et la mise en place d'une piste d'accès à ce captage. 

Nettoyage des abords des cimetières 

Emplois partiels (réfection des chaussées) 

Mise en place d'un carnet de vannage (repérage sur plan de toutes les vannes) 

Extinction de l'éclairage du clocher  

Travaux d'aménagement du chemin du Verger pour le passage des moissonneuses 

L'étude sur la protection des captages avec le passage d'un géomètre pour repérer l'emplacement des 
sources  

Réfection du mur de soutènement d’une route communale à St Bauvais. 

Les dossiers pour lesquels nous attendons la réalisation par l’entreprise concernée :  

Robinet du cimetière du Village. 

Des travaux de maçonnerie dans les cimetières 

L'enquête publique sur l'assainissement. 

Mise en place d'un radar pédagogique pour limiter la vitesse dans le village 

Réfections de quelques chemins ruraux 

En cours d’étude : 

Travaux de sécurité et d'économie d'énergie sur les bâtiments communaux du Village qui sont loués  

Travaux sur l'éclairage public et la possibilité de le programmer 

Fermeture du hangar communal du Cros Bas 

L'étude sur l'eau potable (turbidité de la Vanne, la Chapelle…) 

Enfouissement des lignes entre St Pancrasse et le Village pour 2023 .  
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Informa ons Municipales Ê→ÊfocusÊsurÊ:ÊÊ 

L'urbanisme sur la Commune 

 

Le RNU, la loi Montagne 
Notre Plan d’Occupation des Sols (POS) s'est achevé en 2016.Nous appliquons depuis le Rè-
glement National d’Urbanisme (RNU) et les prescriptions particulières de la loi Montagne qui 
imposent un principe de constructibilité limitée. 
 
L’instruction des projets (déclarations de travaux, permis de construire …) 
Selon le type de travaux envisagés, il existe deux démarches différentes : la Déclaration de Tra-
vaux (plus simplifiée) ou le Permis de Construire (plus élaboré). 
 
Les avis 
Lorsque le dossier est complété, un avis est émis par la commune qui le transmet au service 
instructeur qui, pour nous, est assuré par un service mutualisé porté par la Communauté des 
Communes du Trièves.  
Toutes les demandes, une fois instruites par la Communauté de Communes, sont soumises à 
l’avis conforme favorable du Préfet.  
De plus, certaines demandes (projets agricoles notamment) sont soumises à l’avis simple ou 
conforme de la commission de préservation des espaces naturels, agricoles et forestiers 
(CDPENAF). 
 
L'autorisation d'urbanisme 
La délimitation des parties urbanisées (voir § suivant) d'une commune soumise au RNU relève 
de l'appréciation et de la compétence du Préfet, elle est notifiée dans son avis conforme, sur 
lequel doit se fonder Le Maire pour refuser ou octroyer une autorisation d’urbanisme. 
Donc, dans le cas où l'avis du Préfet n'est pas favorable et conforme à celui de la commune, le 
maire ne peut pas donner d'autorisation d'urbanisme. 
 
Le principe de constructibilité limitée et les PAU (Parties Actuellement Urbanisées) 
Le principe de constructibilité limitée interdit, dans les communes non dotées d'un plan local 
d'urbanisme, les travaux et constructions effectuées en dehors des parties actuellement urba-
nisées (PAU) de la Commune. 
Les PAU, au sens de l’article L111-3 du code de l’urbanisme, sont les parties du territoire com-
munal qui comportent déjà un nombre et une densité de constructions significatifs.  
De plus, l’existence de voies d’accès, la présence des réseaux et équipements suffisamment 
dimensionnés pour les besoins d’une construction, sont pris en compte dans la détermination 
des parties actuellement urbanisées.  
Pour autant, mêmes si les critères ci-dessus sont réunis, l'appréciation du caractère urbanisé 
d'un secteur dépend étroitement des circonstances locales, en particulier du type d'habitat, 
dense ou plus diffus, que l'on trouve dans les environs.  
Un projet peut être reconnu comme situé dans la partie urbanisée lorsqu'il est en continuité ou 
en proximité immédiate et qu'il ne conduit pas à une extension de l'urbanisation.  
Dans certains cas, les terrains jouxtant les zones bâties ne sont pas considérés comme faisant 
partie de la partie urbanisée lorsqu'ils en sont séparés par une coupure physique et objective 
et qu'ils forment une entité nettement séparée de la partie urbanisée (cours d’eau, voie, mas-
sifs arborés…). 
 
Démarches préalables à la réalisation de votre projet  
Vous pouvez prendre contact avec le secrétariat de mairie, ou utiliser le service en mis à dispo-

sition via le lien : https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/R52221  
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Le comice agricole  

Le comice agricole aura été un beau succès. La commune remercie le comité d'organisation et les comités 
des fêtes qui ont contribué à sa réussite et permis ce beau moment d'échanges et de convivialité autour des 

agriculteurs.   

La vie de la commune  : Succès pour les manifesta ons de l’été  

Méchoui 2022 
 

Le samedi 9 juillet 2022, après une absence de deux années, le traditionnel méchoui organisé par le Comité 
des Fêtes a fait un retour apprécié ! En effet, de nombreux habitants ont répondu présents à l'invitation et la 
joie de se retrouver était affichée sur tous les visages. Sourires, rires, convivialité, agneaux délicieux et soleil... 
tous les ingrédients nécessaires pour contribuer à la réussite d' une journée. Au terme de cette journée, 
l'équipe du CDF a été chaleureusement remerciée par les convives  qui n'ont eu qu'une seule requête... que 
la fête soit renouvelée en 2023 ! 
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A l'automne 2021, nous vous avions présenté le SIAD de Mens. Dans ce bulletin, nous vous proposons un article sur 

l'ADMR de Mens dont la présence est aussi très précieuse sur notre territoire. Nous remercions Mme Bernadette Bono 

qui nous a accueillis dans les locaux de l'ADMR afin de rédiger cet article. Et nous profitons aussi de ce « focus » pour re-

mercier le personnel et tous les bénévoles œuvrant au sein de cette structure. Il est certain que notre territoire est chan-

ceux de pouvoir compter sur des associations qui mettent tout en œuvre pour venir en aide aux habitants que ce soit 

pour de courtes ou longues durées. 

 
Pour commencer, quelques informations utiles pour contacter l'ADMR de Mens : 
 
Adresse : 3 Avenue Jean Ripert, 38710 Mens 

Contacts : 04.76.34.66.67 / 06.82.64.66.71 

admrmens@fede38.admr.org 
 

 Accueil téléphonique les lundis, mardis, jeudis (8h30-12h et 14h-16h) et vendredis (8h30-12h). 
 

 Accueil physique les lundis et jeudis de 9h à 12h ou sur rendez-vous. 
 
En savoir plus sur l'association... 
 
L'ADMR est une association loi 1901 qui dépend d'une fédération. Le Conseil d’Administration est constitué de 18 per-

sonnes dont 3 salariés. 

Le bureau est constitué de 10 membres, réunis tous les 15 jours. La co-présidence est assurée par Mme Bono Berna-

dette, M. Vanneyre Paul et M. Vincent Rémy. 

La zone géographique d’intervention de l ''ADMR  : Châtel-en-Trièves, Cornillon, Lavars, Mens, Prébois, Saint Baudille et 

Pipet, Saint Jean d’Hérans, Tréminis. 

Les interventions  sont faites exclusivement aux domiciles des bénéficiaires tous les jours, y compris les week-ends et 

jours fériés pour des personnes dont la situation est plus délicate. 

 
Les MISSIONS de l'ADMR 
 

 Aide à l'entretien du domicile (ménage, repassage, linge... ) 

 Aide aux courses. 

 Aide à la toilette. 

 Accompagnement au repas (cuisiner avec les personnes ou réchauffer le repas et/ou être présent au moment du re-

pas). 

 Accompagnement social pour stimuler les personnes (promenades, jeux de société..) et libérer ainsi les aidants. 

Portage des repas. 

Installation de télé-alarme (à la demande de la famille ou de l'assistante sociale). 

Les BENEFICIAIRES... 
 
L'ADMR prend en charge TOUT PUBLIC : des personnes en perte d'autonomie, des personnes handicapées, des familles 

(aide à l'entretien à domicile ou accompagnement parental), des personnes ayant eu un accident de la vie quotidienne. 

 
Qui sont les financeurs ? 
 

Les caisses de retraite, La CAF, Le Conseil Départemental (dossier APA – Allocation personnalisée d'autonomie) 

Les familles 

Dans le cadre du Dossier CONFORT (pour le ménage), les familles financent elles-mêmes. 

La vie de la commune  : La présence indispensable de l’ADMR  
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Le mur du bassin d’Agnès rénové  

Merci à Gaël Salomon, habitant d’Agnes d’avoir réalisé 
bénévolement ce joli travail de maçonnerie, rendant 
tout son charme au bassin communal d’Agnès . De 

manière générale, l’équipe municipale tient aussi à re-
mercier tous ceux qui entretiennent et embellissent 

Un logo pour la commune  

Nous tenons à remercier de leur contribution, 
toutes celles et ceux qui nous ont adressé des 

projets. Nous avons retenu le logo suivant :  

Cérémonie 11 novembre : Afin de rendre hommage aux soldats de la commune morts pour la France et 
pour célébrer l’Armistice de la première guerre mondiale, une cérémonie se tiendra sur la place du village le 
vendredi 11 novembre à 10 h . Un pot de l’amitié sera ensuite partagé avec les habitants présents. 

Agenda 

Directeur de la publica on : Jean-Louis Poite.    Photos : Chris an Reydet, Bas en Tassy.    Mise en page : Bas en Tassy    

Rédac on : Alain Vidon, Isabelle André,  Jean-Louis Poite, Sylvain Rolland, Bas en Tassy, Sandrina Simoes. 

Si vous souhaitez  nous transme re vos remarques/sugges ons,  faire paraître un ar cle/présenter votre ac vité, envoyez à la rédac : 
mairiesbp@orange.fr 

Comment fonctionne l'ADMR ? 
 

Une équipe active de 10 bénévoles se réunit tous les 15 jours, des missions particulières leur sont confiées. 
 

Une commission portage des repas (depuis septembre 2020) est composée de 6 bénévoles. 
Depuis octobre 2021, une commission composée d'une diététicienne et d'un bénévole et d'un restaurateur travaille sur 
la nutrition.  L'accent est mis sur la composition des menus (variété des repas, recettes, produits bio et locaux) et la dénu-
trition. 
Depuis la mise en place de cette commission, l'ADMR observe une progression significative des repas livrés. 
Un projet est en cours : un travail associant la diététicienne et les aides à domicile afin de sensibiliser le personnel à la 
dénutrition. Ceci permettrait aux aides à domicile de signaler des personnes en danger et de mettre en place un projet 
personnalisé. 
 

La politique administrative de l'ADMR est impulsée par la fédération. Un délégué du territoire aide à la mise en place 
des actions. 

 
Une secrétaire fait le lien entre les bénévoles, les salariés et les bénéficiaires. 

 
Un bénévole fait le suivi des dossiers des bénéficiaires. 

 
L'ADMR est agréé AFNOR (Association Française de Normalisation) ce qui lui permet d'avoir la qualification pour tra-

vailler avec le Département (Démarche Qualité), les caisses de retraite et la CAF. 
 

16 salariés (dont 1 chauffeur et 1 secrétaire) travaillent au sein de l'association. 
 
Et pour conclure, Mme Bernadette Bono a insisté sur deux points plus particulièrement : 
 
- Les difficultés rencontrées pour recruter du personnel... donc, n'hésitez pas à contacter l'ADMR pour tout renseigne-

ment, 


